



一熊本では、現在の熊本の文化や思想のもととなつてゐる“肥後学”を研究しようとする動きが活発になつてゐますが……

そうなんですか。実は私も郷土史にはたいへん興味があるんです。というのも、日本の歴史を解明するために必要なのが女性史と郷土史だと思ってゐるからなんです。いわゆる政治を中心とした通史からは、日本の歴史をもうこれ以上解明できないんじやないかと思うんです。部分的なものをいじるだけ

けで…。むしろ郷土史ですね。郷土史と女性がどう生きてきたか、そういう歴史です。そういう点から見ると、熊本は装飾古墳でわかるように、他の所に無いものがあるはずなんです。だから、熊本の歴史を丹念に追求することは、単に熊本だけでなく日本の歴史の新しい解明にも非常に役立つ時がくるような気がしますね。

一中にいると、そういうことにはなかなか気づかんですね。

モツコスとワサモン

一文化は“守る”というイメージが強いん  
ですが……。

いいものは残せばいいし、新しいも  
のはどんどん取り入れればいいですよ  
ね。“つくる文化”もあるのですから。  
そういう点では、熊本の方たちは、元  
来、自分を譲らないモツコスとたいへ  
ん進歩的な……。

「ワサモンですね。」

そう、ワサモン。そのモツコスとワ  
サモンという持ち味を生かしながら、  
文化をつくっていけばいい。

一県民一人一人の意識だいでもつともつ  
と“ぐまもとが面白くなる”ということ  
しようか。

そうです。私は熊本県はたいへん可  
能性を持った県だと思います。それだ  
けの素材がある所なんです。細川さん  
が県知事としてたいへん注目されてい

アナウンサー、文筆家をはじめとして幅広い分野に活躍中の鈴木健一さん。今回(5月)講演会のために来熊中の鈴木さんにインタビューし、熊本についてのいろんなお話を伺いました。

熊本の街並み

本かなつて、たいへんとまどつたもの  
です。

熊本の街並み

—その頃と比べて、熊本の街並みはどうで  
すか。

お城から上通り、下通りですね。こ  
のへんの地図は昔とあまり変わつてい  
ませんね。よその街は、昔の繁華街と  
は別に今の街ができているところが多  
いのですが、熊本の場合、もともとの  
繁華街はそのままヨコに張り出して  
くるつていう形になつてますよね。と  
ても珍しい街だと思います。

また、ここ最近急激に伸びつつある  
街のようにも思えます。どうも熊本の  
街は一時成長が止まつていた時期があ

郡上文庫

つたのではないかという気がするんですよね。それを一気に取り戻しつつある。ヨソの街を観ながらいい方向にね

# 30 MINUTES トーキング

- 6 -

本かなつて、  
たいへんとまどつたもの  
です。

つたのではないかといふ気がするんですね。それを一気に取り戻しつつある。ヨソの街を観ながらいい方向にね

